



English version below

Der Leibniz Forschungsverbund „Wert der Vergangenheit“ und die University of Cambridge schreiben bis zu vier

Cambridge-Leibniz Museum & Collection Fellowships

für die Jahre 2026/27 aus. Die bis zu vierwöchigen Stipendien bieten die Möglichkeit, die kuratorische Praxis in den beteiligten Leibniz-Forschungsmuseen und den Museen und Sammlungen der Universität Cambridge kennenzulernen und eigene Forschungen durchzuführen.

Ziel ist es, einen Austausch zwischen den Museen der Leibniz-Gemeinschaft und den Museen und Sammlungen der Universität Cambridge zu ermöglichen. Bewerberinnen und Bewerber müssen an den beteiligten Instituten der Leibniz-Gemeinschaft oder der Universität Cambridge angestellt oder assoziiert sein. Folgende Museen und Infrastruktureinrichtungen beteiligen sich:

Cambridge Museums and Collections: Fitzwilliam Museum; Museum of Archaeology & Anthropology; Museum of Zoology; Museum of Classical Archaeology; Whipple Museum of the History of Science; Sedgwick Museum of Earth Sciences; The Polar Museum; Cambridge University Botanic Garden

Leibniz-Gemeinschaft: Deutsches Bergbau-Museum Bochum — Leibniz-Forschungsmuseum für Georessourcen (DBM); Deutsches Museum (DM), München; Deutsches Schifffahrtsmuseum — Leibniz-Institut für Maritime Geschichte (DSM), Bremerhaven; Germanisches Nationalmuseum, Leibniz-Forschungsmuseum für Kulturgeschichte (GNM), Nürnberg; Herder-Institut für historische Ostmitteleuropaforschung – Institut der Leibniz-Gemeinschaft (HI), Marburg; Leibniz-Institut zur Analyse des Biodiversitätswandels (LIB), Bonn-Hamburg; Leibniz-Zentrum für Archäologie (LEIZA), Mainz; Senckenberg Gesellschaft für Naturforschung (SGN)

Die Höhe des Stipendiums in Deutschland beträgt 750 EUR pro Woche. Damit sollen Kosten für Reise, Unterkunft und Versicherungen abgedeckt werden. In Cambridge erhalten Stipendiat:innen einen Mietzuschuss von bis zu 500 GBP pro Woche, eine wöchentliche Pauschale von 230 GBP für Lebenshaltungskosten und einen Zuschuss zu Reisekosten in Höhe von bis zu 300 GBP. Die Erstattung erfolgt nach dem Aufenthalt gegen Vorlage von Quittungen für Reise- und Mietkosten.

Bewerber:innen müssen sich vor der Bewerbung bei der anvisierten Gastgeber-Institution erkundigen, ob sie den Antrag unterstützen. Die Institute stellen soweit möglich einen Arbeitsplatz und Zugang zur institutionellen Forschungsinfrastruktur zur Verfügung. Nach dem Aufenthalt ist ein Beitrag für den Blog des Leibniz-Forschungsverbunds zu schreiben:

<https://valuepast.hypotheses.org/>.

Der Aufenthalt von Forschenden aus Cambridge an Leibniz-Instituten muss bis zum Juli 2027 umgesetzt werden. Der Aufenthalt von Forschenden von Leibniz-Instituten in Cambridge muss bis zum Dezember 2026 abgeschlossen werden.

Bewerbungen können in Deutsch oder Englisch verfasst sein. Die Bewerbungsfrist ist der 24. Juli 2026. Die Entscheidungen werden im August 2026 bekannt gegeben.

Die Bewerbung muss enthalten:

- ein Anschreiben mit Angabe der ausgewählten Leibniz-Einrichtung und zur beabsichtigten Länge des Stipendiums (1 Woche, 2 Wochen, 3 Wochen, 4 Wochen);
- ein Exposé zum Zweck des Forschungsaufenthaltes und sein Bezug zum Forschungsprofil des Leibniz-Forschungsverbundes Wert der Vergangenheit (nicht länger als 1.000 Wörter);
- ein Lebenslauf mit Publikationsübersicht;
- ein Unterstützungsschreiben des gastgebenden Instituts.

Ihre Bewerbung senden Sie bitte per E-Mail in einem einzelnen PDF-Dokument an:

Mascha Neumann
Leibniz-Forschungsverbund Wert der Vergangenheit
Leibniz-Zentrum für Zeithistorische Forschung Potsdam
mascha.neumann@zzf-potsdam.de

Weitere Informationen zum Leibniz-Forschungsverbund Wert der Vergangenheit und den beteiligten Museen (<https://www.museums.cam.ac.uk/>) entnehmen Sie bitte der Homepage www.leibniz-wert-der-vergangenheit.de. Fragen zum Fellowship können Sie an Achim Saupe (saupe@zzf-potsdam.de) oder Liba Taub (lct1001@cam.ac.uk) richten.

The Leibniz Research Alliance Value of the Past and the museums and collections of the University of Cambridge are pleased to invite applications for up to four

Cambridge-Leibniz Museum & Collection Fellowships

for the academic year 2026/27. The fellowships will last up to one month and will give participants the opportunity to become more familiar with the curatorial practice of the involved Leibniz Research Museums and the museums and collections of the University of Cambridge and to conduct their own research.

The objective is to enable an exchange between the museums of the Leibniz Research Alliance and the museums and collections in Cambridge. Applicants have to be employed by or associated with the participating institutions of the Leibniz Association or of the University of Cambridge. The museums and collections involved are:

Cambridge Museums and Collections: Fitzwilliam Museum; Museum of Archaeology & Anthropology; Museum of Zoology; Museum of Classical Archaeology; Whipple Museum of the History of Science; Sedgwick Museum of Earth Sciences; The Polar Museum; Cambridge University Botanic Garden

Leibniz-Gemeinschaft: Leibniz-Gemeinschaft: Deutsches Bergbau-Museum Bochum — Leibniz Research Museum for Geo-Resources (DBM); Deutsches Museum, Munich (DM); German Maritime Museum – Leibniz Institute for Maritime History (DSM), Bremerhaven; Germanisches Nationalmuseum, Leibniz-Research Museum for Cultural History, Nuremberg (GNM); Herder Institute for Historical Research on East Central Europe – Institute of the Leibniz Association; Leibniz Institute for the Analysis of Biodiversity Change, Bonn/Hamburg; Leibniz-Zentrum für Archäologie (LEIZA), Mainz; Senckenberg Society for Nature Research – Leibniz Institute for Biodiversity and Earth System Research (SGN), Frankfurt am Main/Görlitz/Dresden

Holders of Cambridge-Leibniz Museum & Collection Fellowships receive a weekly stipend of 750 EUR in Germany. This should cover travel costs, accommodation and all additional expenses including insurance. In Cambridge, they receive a subsistence of 230 GBP per full week, up to 500 GBP per week for rent and up to 300 GBP for travel costs. Reimbursement will follow after the trip, receipts are needed for accommodation and travel but not for subsistence (as paid as lump sum). The funding should cover all additional expenses including insurance.

Applicants must contact the host institution in advance to receive a letter of support. The host institutes will provide office space and other relevant research facilities where possible. Fellowship holders are obliged to contribute to the “Value of the Past” blog of the research alliance: <https://valuepast.hypotheses.org/>.

Fellowships in Cambridge must be completed by December 2026, fellowships at German institutes by July 2027.

The application deadline is 24 July 2026. Decisions will be announced in August 2026. Applications in English *or* German must include

- a letter of interest including details about the chosen Leibniz-Institute and the length of the stay (1week, 2 weeks, 3 weeks, 4 weeks);
- a curriculum vitae (including a list of publications);
- a project proposal and its relation to the research profile of Leibniz Research Alliance “Value of the Past”, not exceeding 1.000 words;
- a letter of support by the host institution.

Please send your application to:

Mascha Neumann
Leibniz Research Alliance Value of the Past
Leibniz-Centre for Contemporary History, Potsdam
mascha.neumann@zzf-potsdam.de

Applicants should apply via e-mail (one pdf-attachment only). For further information regarding the Leibniz Research Alliance “Value of the Past” and the stipend programme, please refer to www.leibniz-wert-der-vergangenheit.de or contact Achim Saupe (saupe@zzf-potsdam.de) or Liba Taub (lct1001@cam.ac.uk).